
Présences  :  
  30 membres  
 
Anniversaire de décembre  
  Jean-Noël Gex le 28  
Anniversaires de janvier 
  Jean-Luc Tinguely le 10 
  Marc Antiglio le 13 
  Luke Gillon le 14 
  Michel Aymon le 29 
 
Apéritif  
  Charly Zumwald 
  
Visiteurs : 
  _ 
 
Invité(e)s : 
  -- 
 
Présences extérieures : 
  -- 
 
L’agenda :   
 
DECEMBRE 
  Le 30 à 12h00 – Punkt/Grenette 
  Vœux du président +  
  Présentation du site Internet 
 
JANVIER 
  Le 6 à 18h30 – Domino 
  Apéritif, Fête des rois 
 
  Le 13 à 12h00 – Punkt/Grenette 
  M. JP Siggen, le rôle de l’Union  
  patronale au service des PME    
 
  Le 20 à 12h00 – Punkt/Grenette 
  M Benoît Fragnière 
  Le billet de loterie instantanne 
 
  Le 27 à 12h00 – Punkt/Grenette 
  M. Michel Lachat 
  La justice des mineurs,  
  entre éducation et répression 
 
Dates importantes 
  Sortie à ski 5, 6 et 7 mars 
  INSCRIPTION auprès de Claude 
  Mauron jusqu’à la fin décembre 
 
Modification de programme 

Le président remercie Nicolas Betticher pour sa présence et pour son 
homélie du jour. Il souhaite également la bienvenue à Rémi Brodard pour 
son retour parmi nous après un bref séjour à l’hôpital.  
Il excuse JY Perrin, C.Mauron, C.Regamey (grippe) et J.Vonlanthen qui 
a du conduire la jeune fille (Kathleen) du programme d’échange à 
l’aéroport qui rentre aux USA en raison d’un tragique accident dans sa 
famille. 
Avant de passer la parole à Nicolas Betticher, le président rappelle 
encore la sortie à ski. Jacques Spérisen prend également la parole pour 
signaler que l’action Toni el Suizo (construction de ponts dans les pays 
défavorisés) continue et que des calendriers pour soutenir cette action 
sont en vente auprès de lui-même. 
 
Bon et saint Noël, 
Chers amis, 
 
Oui, bon et saint Noël ! Fête de la Paix, car offerte par le Prince de la 
Paix, celui qui est né dans la banlieue de Bethlehem. Prince de dignité, 
prince d'humilité élevé par son Père au rang inégalé de Sauveur de 
l'Humanité. 
 
Vous allez fêter Noël, peut-être par tradition, parce que vous avez 
toujours fêtez Noël. Vous irez a la messe, peut-être, peut-être par 
tradition aussi, pour faire plaisir a vos proches, peut-être par conviction. 
Vous irez dans une église, célébrer avec d'autres. 
 
Oui, une Eglise exprime l'identité d'un peuple chrétien qui a des racines, 
des valeurs qu'il sait défendre, non pas contre l'autre, mais pour l'autre, 
parce que justement ces valeurs dans leur identité première sont 
humaines et pour un chrétien, sur-motivées par la foi en ce Dieu qui a 
marqué les habitants de cette terre, depuis tant de siècles. 
 
C'est grâce à cette forte conviction chrétienne importée par les premiers 
martyres, notamment au 4ème siècle, que les peuples des futurs cantons 
suisses ont peu a peu construit une civilisation de la justice, de l’écoute 
de l'autre, une vraie démocratie qui donne aux hommes et aux femmes 
des droits et des devoirs. C'est tout cela notre démocratie, cette grande 
dame qui a fait de notre pays un pays d'exception, car cette démocratie a 
des racines justement chrétiennes qui lui confère ces paramètres de 
vérification de la décision prise par tous. 
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L’Agenda du District  
 
29.01.2010 Mi-temps des Présidents, Estavayer-le-Lac 
29.01.2010             Conférence de District, Estavayer-le-Lac 
16.04.2010      PETS, Morges 
17.04.2010      Assemblée de District, Morges 
20/23.06.2010 Convention Internationale à Montréal 
26.06.2010 Passation de pouvoir au Château d’Oron 



Oui, une décision démocratique est juste et bonne quand elle se base sur des critères qui 
eux sont justes et bons. Vous me direz, les droits de l'homme suffisent. Je vous répondrai 
que justement les droits de l'homme ont été rédigés par des hommes et des femmes 
arrivées à maturité chrétienne. 
 

Oui, la référence chrétienne confère cette garantie essentielle a la démocratie. N'oublions 
pas cela, jamais, ou alors nous tomberons dans le piège irréfutable d'un peuple qui 
cherche ses références dans le nihilisme de l'absolu humain, la dictature du relativisme… 
 

Et que dire quand on apprend que des départements de l'instruction publique demandent 
à ce que l'on renonce a interpréter en classe des chants de Noël ou d'éviter d'envoyer des 
cartes de vœux à la connotation chrétienne : pas de crèches, pas d'enfant Jésus, pas de 
Marie… Alors quoi : Faut-il envoyer comme carte de vœux une photo d'un glaçon perché 
sur un rocher aride ? C'est ça Noël ? C'est cela que nos dirigeants veulent enseigner à 
nos enfants, à nos jeunes ? Faut-il tout niveler pour rejoindre les minorités ? C'est cela 
notre avenir ? 
 

Les générations avant nous, nous ont donné des références solides. Rappelons-nous 
cela au moment de fêter Noël et quand vous serez dans une église, demain, après-
demain ou plus tard dans votre vie. 
 

Regardez alors autour de vous. Une richesse de symboles qui expriment la foi de celles 
et ceux qui nous ont précédés. Des symboles qui en disent long sur la foi, l'accueil de 
l'autre, la tolérance, la paix, la justice pour tous. 
 

Chers amis, le mystère de l'Eglise, cette Eglise invisible fondée par le Christ sur le rocher 
de Pierre, est représenté notamment par les églises bâties par les mains de nos aïeuls. 
Oui, c'est tout cela notre église, c'est tout cela qui est résumé dans les colonnes de nos 
Cathédrales qui nous rassemblent autour d'elles pour nous montrer qu'il y a plus grand 
que nous, que tout notre être et notre agir doivent tendre vers plus haut, car justement 
plus haut il y a Celui qui nous envoie vers ceux qui nous attendent, sur les places, les 
rues de nos villes et de nos villages. 
 

Plus que jamais nous devons nous replonger dans le cœur de notre identité chrétienne. 
Avons-nous peur de notre identité ? La connaissons-nous vraiment, au-delà des clichés 
des religions du supermarché ? 
 

Il est intéressant de voir combien de concitoyens ont réaffirmé leur identité chrétienne à la 
fin novembre, comme pour dire que notre pays est chrétien, un point c'est tout. Et 
justement, il est chrétien. Et justement, c'est parce qu'il est chrétien que nous devons 
avoir le courage de regarder l'autre dans les yeux, avec le courage de la foi pour armure, 
et non la bannière qui flotte au vent du populisme. 
 

Vous savez, mes amis, notre pays passe par des moments difficiles, comme beaucoup 
d'autres. Mais reste un pays uni, justement parce qu'il a été pétri par la foi de ceux qui 
l'ont bâti. Cette foi nous pousse vers l'autre, le tout autre. Mais d'abord il faut que nous 
revisitions le cœur de notre foi, que nous purifions ce qui a été défiguré par le pêché de 
l'orgueil et de l’égoïsme. 
 

Et alors le symbole de notre foi, la croix, sera pour nous croyants l'expression même de 
cet amour offert dans cette étable de Noël. Et pour un non croyant la croix sera le 
symbole de la solidarité, de la paix, de la justice, toutes ces valeurs que nos ancêtres ont 
offertes à ce pays. La croix ne heurtera ainsi personne, au contraire, elle flottera sur le 
drapeau d'un peuple qui a su réconcilier foi et raison politique que trop souvent les 
marchand du temple ont voulu brader sur l'autel d'un état laïc. 
 

Alors à chacun je lance cet appel : ta foi chrétienne aura-t-elle su te donner la force d'être 
toi-même, témoin de la foi en ce Dieu de l'amour offert gratuitement, amour qui a 
révolutionné le monde entier, qui le révolutionnera encore, même globalisé… 
 

Notre Eglise, chers amis, vous donne la réponse, lieu de croyance et d'humanité ! 
 
Bon et saint Noël ! 
Je vous remercie  


